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ЭКЗАМЕНЫ, 
ЭКЗАМЕНЫ -  

ГОРЯЧАЯ ПОРА
Вот и снова пришла в ин

ститут сессия — время на
пряженного труда, предэкза
менационных волнений. Ле
том сдавать, конечно, труд
нее: жаркое солнце и ожив
шая после зимней спячки 
природа зовут в лес, в ту
ристские походы, на пляжи. 
Но все это будет, обязатель
но будет позже, когда уже 
все экзамены останутся по
зади, вы станете на год 
взрослее, когда наступит 
время замечательных студен
ческих каникул, интересного 
трудового лета.

Ну а пока нужно усилен
но заниматься. В сессию до
рог каждый день, поэтому 
необходимо сразу выбрать 
такой режим, который сохра
нился бы в течение всего пе
риода сдачи экзаменов. Со
ставьте для себя новый рас
порядок дня, чередуя заня
тия с отдыхом. Очень важ
ным условием для правиль

ного режима работы являет
ся нормальный сон.

Подготовка к экзамену не 
должна идти в ущерб сну, 
иначе в день экзамена не бу
дет чувства свежести и бод
рости,' необходимых дли хо
роших ответов.

При подготовке к экзаме
нам основное направление 
дают программа курса и сту
денческий конспект. Основ
ной материал нужно прора
батывать по учебнику, так 
как конспекта далеко недо
статочно для изучения дис
циплин. Учебник должен 
быть изучен в течение семе
стра, а перед экзаменами со
средоточить внимание на ос
новных, наиболее сложных 
разделах. Подготовку по ка
ждому разделу заканчивайте 
восстановлением по памяти 
его краткого содержания в 
логической последовательно
сти'. '

Итак, успехов вам в пред
стоящей сессии!

Студенты А. Ивашкин (группа 238-1) и JI. Сизых 
(группа 350-2) готовятся к экзаменам в читальном 
зале.

Навстречу
выборам

До дня выборов в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы депутатов трудящихся 
осталось совсем немного времени. В крае 
идет активная подготовка к этой важной по
литической кампании.

На избирательном участке № 36, располо
женном в главном корпусе института, состав
лены, утверждены и вывешены списки изби
рателей. Уже приготовлены пригласительные 
билеты на выборы. В агитпункте есть все не
обходимое для избирателей и агитаторов: по
ложение о выборах в Советы, избирательная 
литература, журналы, газеты; организован') 
ежедневное дежурство агитаторов.

Большую агитационно-массовую и разъяс
нительную работу ведут агитаторы механиче
ского факультета: М. П. Головин, JI. Н. Аб
рамова, М. И. Белобородова, А. С. Люльчик, 
коллективы кафедр «Графика» и «Детали ма
шин».

Но не все еще. так добросовестно относятся

П А Н О Р А М А
В марте—мае успешно защитили диссер

тации на соискание ученой степени кандида
тов наук старшие преподаватели нашего ин
ститута: А. И. Грушевский, Э. Л. Лавринен
ко, К). Д. Стрижаков, В. Г1. Катаев, Г. С. Бон
даренко, Р. М. Модль. А. Г. Мартынов, В. Н. 
Щербань, А. А. Макеев, Д. А. Пасько, Л. Н. 
Пескарева, В. Н. Сидоренко.

* * ф
В мае прошли в факультетских комсомоль

ских организациях отчетно-выборные собра
ния, на которых были подведены итоги про
деланного комсомольцами за год, определе
ны задачи на будущее, выбраны новые соста
вы бюро ВЛКСМ и делегаты на XIII отчетно- 
выборную комсомольскую конференцию ин
ститута.
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к порученному делу. Так, преподаватель ка- I  
федры ТМС С. И. Гончаров не оформил свое- _ 
временно списки избирателей, не дежурит в В 
агитпункте. Нельзя терять драгоценное вре- В 
мя, нужно использовать каждый оставшийся ■ 
день для хорошей подготовки и проведения » 
выборов. |

В ближайшие дни начнем оборудование I  
избирательного участка № 36 в нонференц- ■ 
зале, где будет проходить голосование. Зара- g 
нее составляется программа отдыха для изба- |  
рателей: концерты, кинофильмы и т. д. I

Ждем наших избирателей 13 июня и прэ- и 
сим активно проголосовать за кандидатов в g 
депутаты — достойных представителей на- 1 
рода. у

Ф. ХОХЛОВ, 
заместитель председателя участковой § 
комиссии № 36. 1

На снимке: дежурные по агитпункту про- I
подаватель кафедры «Детали машин» М. П. 
Головин и студенты группы 169-1. |

Фото П. Мисюра. I

И Н С Т И Т У Т С К А Я  |
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Кандидат в депутаты краевого Совета 
д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я  

по избирательному округу № 44.

Б А Б Е Ц К А Я  
Ольга Артемьевна
Родилась в 1944 г. в с. Чудля Владимир

ского района Ровенской области, украинка, 
беспартийная, образование 7 классов.

Свою трудовую деятельность О. А. Бабец- 
кая начала в Любахском лесничестве Рафа- 
ловского лесхоза в качестве лесокультурни- 
цы, где проработала с мая по август 1962 г. 
С октября 1962 г. по октябрь 1963 г. рабо
тала ткачихой на Красноярском шелковом 
комбинате, с октября 1963 г. по настоящее 
время — проводник вагонного депо станции 
Красноярск.

Работая в коллективе депо, О. А. Бабец- 
кая зарекомендовала себя как честная, добро
совестная, инициативная работница. В сорев- 
шенстве овладела профессией, проявляет чут
кость, внимание и заботу по культурному об
служиванию пассажиров. Свой богатый опыт 
работы передает молодым проводникам. 
В 1966 г. ей присвоено звание «Ударника 
коммунистического труда».

За безупречную работу и активное участие 
в общественной жизни коллектива О. А. Ба- 
бецкая имеет от руководства депо ряд благо 
дарностей с выдачей денежной премии н бо
лее 120 благодарностей от пассажиров.

Ольга Артемьевна Бабецкая — достойный 
кандидат в депутаты краевого Совета депу
татов трудящихся.

Кандидат в депутаты городского Совета 
д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я  

по избирательному округу № 325.

Г У З О В А  
Вера Владимировна

Родилась в 1947 г. в г. Красноярске, в се
мье рабочего, русская, член ВЛКСМ, образо
вание —высшее.

В. В. Гузова после окончания в 1963 г. 
средней школы работала на винзаводе № 1 
лаборантом, а затем — инженером-микро- 
биологом. В 1965 году поступила в Красно
ярский политехнический институт и после 
окончания была оставлена ассистентом на ка
федре «Детали машин».

Принимает активное участие в обществен
ной жизни коллектива. В настоящее время 
В. В. Гузова возглавляет вневузовекий сек
тор комитета ВЛКСМ института. Пользуется 
заслуженным авторитетом среди преподава
телей и студентов института.

Вера Владимировна Гузова — достойный 
кандидат в депутаты городского Совета депу
татов трудящихся.

Кандидат в депутаты городского Совета 
д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я  

по избирательному округу № 320.

Т Р Е Г У Б О В И Ч
Ольга Александровна

Родилась в 1949 году на ст. Медведево 
Бологовского района Калининской области, в 
семье служащего, русская, член ВЛКСМ.

После окончания в 1966 году средней шко
лы поступила в Красноярский политехниче
ский институт на механический факультет по 
специальности «Оборудование и технология 
сварочного производства», сейчас учится на 
5 курсе.

За время учебы показала себя с положи
тельной стороны: хорошо учится, успешно
сочетает учебу с общественной работой, зани
мается спортом. Она — мастер спорта СССР 
и рекордсменка РСФСР по прыжкам в дли
ну. За достигнутые успехи неоднократно удо
стаивалась спортивных наград.

О. А. Трегубович активно участвует в ра
боте группы. Скромнея, выдержанная, дис
циплинированная, она пользуется заслужен
ным авторитетом среди преподавателей и сту
дентов института.

Ольга Александровна Трегубович — до
стойный кандидат в депутаты городского Со
вета депутатов трудящихся.

А В. Ермолаев и В. Артиганов, студенты групп 
739-1 и 3, предпочитают заниматься в своей ком
нате общежития, где свободная обстановка позво
ляет обсудить вместе трудные вопросы, поспорить, 
помочь друг другу.

Фото С. Емельянова.
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Т А Н Е Ц
Хореография относится к 

тем жанрам искусства, кото
рые отличаются большим 
разнообразием стилей, форм 
и направлений развития. 
Действительно, казалось бы, 
что может быть общего у 
рафинированного академизма 
классического балета со 
«студенческим» твистом? Но 
общее все-гаки есть. И преж
де всего то, что и тот и дру
гой имеют общего предка: 
все виды хореографии нача
ли свое развитие от народ
ного танца.

Сегодня я хотел бы пого
ворить о так называемых 
«массовых танцах», наибо
лее доступном и распростра
ненном жанре хореографии.

Специалисты в области 
истории искусства утвержда
ют, что танец появился еще 
в первобытном обществе и 
был тесно связан с трудовой 
деятельностью человека. 
Действительно, если мы по
смотрим на танцы современ
ных племен, живущих в ус
ловиях первобытного строя, 
то убедимся, что все они свя
заны с теми или иными ви
дами труда: охотой, рыбо
ловством, земледелием и т. д. 
Постепенно с развитием ду
ховной культуры чисто «тру
довые» танцы стали стилизо
ваться, достигая определен
ной степени условности, изо
бразительный танец начина
ет уступать место вырази
тельному танцу, основой ко
торого уже является не наи
более точная иммитация тру
дового процесса, а выраже
ние духовного мира челове
ка: его радостей, горестей. С 
усложнением духовного ми
ра усложняются и линии, 
движения танца.

С другой стороны, наряду 
со своей духовной функцией, 
хореография всегда несла е  
себе и чисто «физическую» 
— гармоничное развитие ор
ганизма человека. Ведь ин
струментом хореографии яз- 
ляется человеческое тело, и 
именно д е и ж с н н я  его способ
ны передать всю гамму 
чувств и мыслей. И ясно, что 
каким бы богатым ни был 
духовный мир человека, он 
не сможет передать его в 
танце, если в его теле нег 
гибкости, стройности и силы.

В средние века появился 
салонный танец, который 
обосновался па балах и при
емах в феодальных замках. 
В основе салонных танцев 
лежали те же самые народ
ные танцы, однако они были 
«очищены» от «плебейских 
движений», а став непремен
ным предметом придворного 
этикета, приобрели манер
ность, вычурность, все более 
и более отходя от народной 
основы.

Общая демократизация об
щественной жизни в XIX в. 
в Европе вывела салонные 
танцы из дворцов и замков 
на городские площади, в та
верны и кабачки. Так появи
лись массовые танцы. Есте
ственно, что ставшие массо
выми бывшие салонные тан
цы избавились от «салонно- 
сти», приобретя черты под
линного демократизма. Одна
ко они все же не вернулись, 
конечно, к своей фольклер- 
ной основе, а стали вполне 
самостоятельным жанром.

В XX в. массовые танцы 
стали одним из любимейших 
способов отдыха людей. Мил
лионы любителей потанце
вать заполняют по вечерам 
дансинги, танц-клубы, танце
вальные площадки и крас
ные уголки. Поистине можно 
сказать, что танцы стали 
наиболее популярным видом 
«художественной самодея
тельности». Многие социоло
ги сейчас занимаются выяс
нением причин этого явле
ния.

Часть социологов и педа
гогов видят в качестве основ
ной причины желание моло
дежи как-то убить время, 
коммуникабельность и т. д. 
Американский с о ц и о л о г  
У. Фок утверждает, что при
чину надо искать в облегче
нии физического труда и по
требности организма освобо
диться от излишней энергии. 
Он провел анкету среди сту
дентов Колумбийского уни
верситета и выяснил, что 
среди самых больших люби
телей танцев не было ни од
ного, кто бы регулярно зани
мался спортом. Возможно, в 
какой-то мере он и прав, по
скольку современные танцы 
содержат многие элементы 
спорта: тут и прыжки в дли
ну и высоту, и поднятие тя
жестей, и толкание ядра, и 
акробатика и т. д., поэтому 
они вполне могут заменить 
довольно напряженную тре
нировку. Но, очевидно, при
чины все-таки надо искать в 
комплексе, и для каждого че
ловека они будут сугубо ин
дивидуальны.

Но весьма вероятно, что 
одной из причин является по
требность человека в само
выражении в искусстве, и по
скольку танцы для многих 
представляются относитель
но доступным способом са
мовыражения, создается та
кое мнение, что танцевать 
могут все. Конечно, я не хо
тел, чтобы меня поняли так, 
будто я выступаю за запре
щение танцевать тем, кто не 
умеет это делать профессио
нально, но все-таки я не сом
неваюсь е  том, что танцевать 
надо учиться. Чтобы убе
диться в этом, достаточно по
бывать на одном из вечеров 
танцев у нас в институте 
или в общежитиях и взгля
нуть на танцы как на зрели
ще. Право, не надо быть ис
кусствоведом, чтобы убе
диться в том, что зрелище 
это достаточно «неблаговид
ное» (в буквальном смысле). 
Отсутствие чувства ритма, 
непонимание стиля того или 
иного танца, порою отсут
ствие элементарного вкуса— 
все это можно увидеть на 
наших ганцах.

Повторяю: нельзя запре
тить танцевать тем, кто не 
умеет, так же как нельзя 
запретить петь тем, у кого 
нет подходящего голоса. Но 
вряд ли приятно слушать на 
сцене певца, не умеющего 
петь, да вряд ли он и вый
дет на сцену, хотя за друже
ским столом его «романс» 
мог бы полне быть прием
лем. А вот танцевать все 
кто умеет и кто не умеет, и 
даже кто не может в силу 
отсутствия данных — стре
мятся на виду у всех в обще
ственных местах. В резуль
тате получается сплошная 
профанация. Одна из при
чин этою: отсутствие дол
жной танцевальной культуры 
у нас на вечерах в целом.

Я вспомнил рассказ груп
пы наших студентов, побы
вавших на экскурсии в Тал
лине. В один из вечеров они 
собрались на танцы, и им 
предложили пойти в танце
вальный зал Дома офицеров. 
Пришли, но так весь вечер 
и простояли у колонн, по
скольку убедились, что тан
цы — это тоже искусство. 
Хотя танцевали там отнюдь 
не профессионалы, а обыч
ные парни и девушки, кото
рые не толькс любят, но и 
умеют танцевать.

(Окончание
в следующем номере).

В. СМИРНОВ,
доцент кафедры полит
экономии.

I  С П О Р Т

В прошлом учебном году 
наш институт занял второе 
место по организации ус
ловий труда, быта и отды
ха студентов среди вузов 
страны. Из премиального 
фонда приобретены каждо
му общежитию телевизоры 
«Горизонт», куплена кино
камера «Квару» и др.

В течение этого года каж
дое общежитие института

хламлен, кровати заправле
ны кое-как, на окне гора ке
фирных бутылок.

Все это совершенно не
приемлемо для общежития— 
родного дома студента. Что
бы навести порядок, не тре
буется много времени, а за
ниматься в чистоте гораздо 
приятнее и плодотворнее. Не 
будем в этот раз называть 
нерадивых хозяев, но при

СОРЕВНОВАНИЕ
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

вновь соревнуется за звание 
лучшего по организации тру
да, быта и отдыха студентов.

В общежитиях проводят
ся вечера встреч с писателя
ми, артистами, КВН, в суб
ботние и воскресные дни ор
ганизуются танцевальные 
вечера

•Немаловажную роль при 
подведении итогов 2 этапа 
соревнования сыграло сани
тарное состояние общежитий. 
Контроль за чистотой ве
дет комиссия центрального 
студсовета, состоящая из 
представителей от каждого 
общежития: М. Метелько-
ва, Ю. Мальцева, О. Чудако- 
ва, Л. Хван и П. Шалды. 
Одни раз в 7 — 10 дней про
водятся рейды. Проверяют
ся вестибюль, лестничные 
клетки, этажи, комнаты. 
Особое внимание обращает
ся на вид, содержание, уют 
комнат; указываются недо
статки, ведется борьба с 
безвукным оформлением. За
частую встречаются не ком
наты, а картинные галереи. 
Стены сплошь обклеены кри
чащими вырезками из га
зет, журналов. Есть комна
ты, в которых совершенно 
забыли о порядке. Пол за-

повторении подобного при
дется их огласить.

Следует отметить оформ
ление вестибюля в общежи
тии № 5 (председатель
С. Крикун), отличающегося 
от всех других особой акку
ратностью, уютом, зеленью 
цветов. Интересно отражает 
жизнь общежития фотомон
таж «Самбо» (студенческая 
анкета морального быта об
щежития). Но состояние ком
нат здесь еще на низком 
уровне.

Лучше стало, по сравне
нию с прошлым годом, во 
втором общежитии (предсе

датель Л исковых).
При подведении итогов 

второго этапа соревнований 
первое место заняло 3 обще
житие, второе — 2, третье — 
1, четвертое — 4, пятое — 5 
общежитие.

Соревнование еще не 
окончено, оно продолжается. 
Будет проведено еще не
сколько рейдов в сессию. Ре
зультаты третьего этапа со
ревнования будут оконча
тельно подведены в октябре 
после проведения ремонтных 
работ в общежитиях.

В. ГОЛОЩАПОВА, 
студентка группы 497-2.

В П Е Р Е Д И - М Е Х А Н И К И
16 мая лес в районе же

лезнодорожной остановки
Овинный заполнился студен
тами с топографическими 
картами и компасами~-в ру
ках. Здесь проходило пер
венство института по ориен
тированию на местности в 
зачет XIV комплексной спар
такиады института.

Чемпионами института
стали: мастер спорта инже
нер кафедры радиотехники 
М. К. Обеднин и первораз

рядница преподаватель ка
федры гидравлики М. И. 
Вихорева.

В командном зачете на 
первом месте — механики, 
на втором — электрики, на 
третьем — автодорожники.

В соревнованиях между 
вузами первое место, как 
всегда, заняли политехники.

Ю. БОГАЩЕНКО.
На снимке: на соревнова

ниях по ориентированию.
Фото В. Преловского.

СЕЗОН ЗАКОНЧИЛСЯ
Только что закончилось 

первенство города, где наш 
Институт был представлен 
двумя командами, которые 
тоже заняли призовые места. 
На турнире в г. Новосибир
ске обыграли третьего при
зера первенства Российского 
«Буревестника» команду Но
восибирска. Команда «Поли
техник» имеет победы над 
такими сильными командами 
городов: Владивостока, Ир
кутска, Барнаула, Челябин
ска и других.

Желаем команде в следую
щем году добиться еще луч
ших результатов.

В. космынин.

В уходящем учебном году 
гандболисты нашего инсти
тута участвовали в самых 
различных соревнованиях, 
от первенства края среди 
вузов до Спартакиады наро
дов РСФСР. Впервые наша 
команда принимала участие 
в первенстве зоны вузов 
РСФСР, где заняла 4 место. 
Удачно провели этот сезон 
игроки команды: Г. Жигаев 
(ТЭФ), Г. Васильев (ЭТФ),
А. Мазун (ЭТФ), JI. Семенов 
и А. Бервальд (АДФ). После 
годичного перерыва гандбо
листы-политехники вновь 
вернули звание чемпиона 

края среди студентов.

П а м я т и
И. Ф. Афонского

29 мак 1971 года после 
тяжелой продолжительной 
болезни скончался заведую
щий кафедрой «Технология 
металлов», доктор техниче
ских наук, профессор И. Ф. 
Афонский.

Иван Филиппович родился 
в 1904 г. в семье батрака. 
После окончания Ленинград
ского горного института в 
1931 году он работал в круп
нейших вузах Ленинграда. 
Особенно большой вклад 
И. Ф. Афонский внес в дело 
подготовки специалистов 
развивающейся металлургии 
страны. Он был одним из ве
дущих специалистов группы 
академика Н. Т. Гудиова, ко
торая в 3 0 —40 годы зани 
малась подготовкой техниче
ских кадров.

В годы войны И. Ф. Афон
ский выполнял наиболее от
ветственные технические за
дания на заводах блокиро
ванного Ленинграда.

В 1944 году он был эваку
ирован в г. Красноярск, где 
параллельно с работой на за
водах активно занимался на
учно-исследовательской ра
ботой в вузах города.

С 1966 года Иван Филип
пович работал в нашем поли
техническом институте До 
последнего дня отдавал все 
свои силы благородному де
лу воспитания и обучения 
подрастающего поколения, 
будущих инженеров, делу 
подготовки научных кадров.

Он являлся председателем 
краевого Совета НТО Маш- 
прома, председателем экс
пертной комиссии по метал
лургии Восточно-Сибирского 
координационного Совета, 
заместителем председателя 
Западно-Сибирского Совета 
по координации исследова
тельских. работ, техническим 
консультантом ряда крупных 
заводов, членом трех Сове
тов по присуждению ученых 
степеней, неоднократно изби
рался депутатом районных и 
городских Советов депутатоз 
трудящихся. Им опубликова
но около 80 научных статей 
и несколько монографий

Светлый образ Ивана Фи
липповича Афонского, учено
го, педагога, чуткого и вни
мательного товарища, навсег
да останется в наших серд
цах.

Ректорат, партком, проф
ком и комитет ВЛКСМ.
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